

**Notes d'allocution de  
l'honorable Noël A. Kinsella  
Président du Sénat du Canada**

**En l'honneur de la visite au Canada d'une  
Délégation parlementaire mexicaine**

**Le 26 mars 2009**

Honorables sénateurs,  
Députés,  
Distingués invités,  
Mesdames et Messieurs,

J'ai l'honneur, au nom de mes collègues, de souhaiter la bienvenue à la délégation du Mexique à Ottawa. Au fil des ans, nos deux pays ont tissé des liens forts et positifs. J'espère avoir l'occasion d'approfondir cette relation aujourd'hui.

En janvier, j'ai eu la chance de visiter votre magnifique pays, le Mexique, notamment la merveilleuse ville portuaire de Veracruz. Étant moi-même natif de Saint John, une autre ville portuaire au Nouveau-Brunswick, j'ai été particulièrement intéressé d'explorer le rôle que le port de Veracruz a joué dans l'histoire et le développement économique du Mexique. J'ai bien hâte d'accueillir la délégation mexicaine à Ottawa et à Saint John à l'occasion de la réunion interparlementaire Canada-Mexique en mai prochain.

Au cours des vingt dernières années, nos deux pays ont posé les fondations d'une relation très réussie. Le Canada et le Mexique maintiennent des relations diplomatiques depuis plus de 60 ans et ils ont établi un certain nombre de partenariats sociaux, économiques, commerciaux, environnementaux et de sécurité.

Parmi ces partenariats, je signalerai que les réunions interparlementaires Canada-Mexique sont d'excellentes occasions pour les parlementaires de découvrir les points en commun et les différences entre nos deux pays. La quinzième réunion interparlementaire, tenue en février 2008, a également été très productive, car elle a été le moment de discuter de dossiers importants comme la migration, la sécurité de l'hémisphère, l'économie et la compétitivité.

Je suis heureux de noter que, malgré le ralentissement économique mondial, les relations commerciales entre nos deux nations demeurent solides. Le commerce entre le Canada et le Mexique atteint 22 milliards de dollars chaque année. Avec les États-Unis, nos pays ont créé la plus grande zone de libre-échange au monde. En plus de l'ALENA, le partenariat Canada-Mexique est un mécanisme clé pour resserrer les liens commerciaux, politiques et sociaux entre nos deux pays.

Malgré la solidité de ces liens, il reste beaucoup de travail à faire et d'occasions à saisir. En raison de la conjoncture, il importe que nos pays continuent de chercher ensemble des façons de réduire les répercussions négatives des turbulences économiques sur nos relations et de nouveaux domaines où le commerce entre nos deux nations peut croître.

En terminant, permettez-moi de vous souhaiter la bienvenue à nouveau et de vous remercier du travail que vous avez accompli pour faire de cette réunion une réalité. J'attends

avec impatience les discussions positives que nous aurons à la prochaine réunion interparlementaire Canada-Mexique.